

Información de La Tarde

La prensa local

La *Almudaina* insiste defendiendo á Maura de los ataques de la prensa de Madrid, la cual inventa falsedades y calumnias con el solo objeto de conseguir la caída del Ministro de la Gobernación.

«Pero ¿qué puede esperarse de una prensa que no ha titubeado en afirmar que el señor Maura ha hecho pasar por encima de todo el escalafón á un pariente suyo del Cuerpo de la Guardia Civil, y es público y notorio que el ministro no tiene pariente alguno que pertenezca á la Benemérita? ¿Qué clase de prensa es esta que en los telegramas enviados desde aquí borran algunos hechos favorables á la conducta electoral de Maura y añaden sin escrúpulo afirmaciones que pueden dañarle en ciertos círculos y colectividades políticas?»

La *Unión Republicana* se ocupa de las elecciones en los pueblos lamentándose «del espectáculo tristísimo que se dió en Mallorca durante las elecciones pasadas del domingo» en el cual la bandera de la libertad y del progreso se paseó triunfante por la capital y la bandera negra del caciquismo y la tiranía ondeó en los pueblos.

Termina alentando á los republicanos de los pueblos á quienes ayudarán en toda ocasión sus correligionarios de la capital.

El *Liberal* califica de ceguera la conducta observada por el Gobierno del Sr. Silvela en la cuestión de las senadurías vitalicias. Una dedos—dice el colega—ó el Sr. Silvela ha de ser eterno en el Poder, lo cual sería el colmo de la soberbia y vanidad, ó se ha propuesto hacer imposible la vida ministerial de los liberales, el día, no lejano en que esta situación sucumba, lo cual constituiría un grave conflicto para las instituciones.

El *Eco Balear* publica un artículo laudatorio en honor de la Virgen María á la que compara por su belleza, elegancia, perfume y color con las flores de Mayo.

La *Ultima Hora* defiende á la Guardia civil del menosprecio y los insultos de que va siendo víctima, en las frecuentes ocasiones en que se ve obligada á reprimir los motines y demás conflictos de orden público.

Es indispensable—dice—que las muchísimas personas sensatas que en el seno de la familia, y en el reducido círculo de amigos se conducen de que tal suceda, levanten su voz y ahoguen ese clamoreo con que la malicia asociada con la ignorancia, pretende derrotar la inocua salvaguardia de la seguridad que en España existe y reivindicuen el prestigio del benemérito instituto.

Albañiles y patronos

Los oficiales del gremio de albañiles, presentaron al Presidente de la sociedad de patronos don Miguel Lliteras, una proposición pidiendo que se redujesen á nueve las horas de trabajo diario. Dicha proposición quedó aprobada en principio, no estando conformes en cuanto á la distribución de dichas horas, que exigían fuese en la forma siguiente:

Empezar á las seis y media hasta las ocho y media, y de nueve á doce, total cinco horas de trabajo por la mañana; por la tarde de dos á seis completando así las nueve horas.

Como los patronos no aceptaban esta distribución se nombró una comisión compuesta de don José Segura, don Gaspar Bennasar, arquitecto municipal y don Miguel Llobera presidente de la sociedad de patronos.

Dicha comisión en vista de la amenaza de los obreros de declararse en huelga y para evitar disgustos y desórdenes acordó por mayoría de votos firmar las bases en dicho sentido disgustando con tal acuerdo á la mayoría de patronos, pues éstos consideran que no basta para almorzar media hora por la mañana, dada la manera como lo hacen nuestros albañiles; consideran también que durante la estación calurosa que se aproxima, es muy pesado trabajar á las dos de la tarde y que en

cambio pudiera aprovecharse muy bien la hora de seis á siete en que la temperatura es menos desagradable.

Además como las cuentas se cobran por jornales, medios y hasta cuartos de jornal, no es equitativo que tenga que cobrarse lo mismo por medio jornal de la mañana, ó sea de cinco horas que por medio de la tarde ó sea de cuatro horas.

En vista de la escisión habida entre los patronos por haberse firmado las bases entre éstos y los albañiles en la forma mencionada, ha presentado la dimisión del cargo de presidente don Miguel Lliteras.

Real Orden

Para aclarar las dudas suscitadas respecto á la colocación en los escalafones respectivos del personal de los diversos Centros docentes, se ha resuelto por Real orden, que publicará la *Gaceta*, que la de 26 de Abril de 1902 no tiene aplicación á los catedráticos numerarios de Universidad ni á los estudios generales de los Institutos que tienen su legislación especial, debiendo aplicarse aquélla únicamente á todos los demás escalafones del personal docente y que se publiquen todos los nombramientos de catedráticos en la *Gaceta* y que no se dé posesión á ninguno sino dos días después de dicha publicación cuando se trate de catedráticos de la misma oposición ó concurso ó de oposiciones ó concursos resueltos en la misma fecha por las Reales órdenes de nombramiento.

Generoso donativo

Con sumo gusto leemos en nuestro apreciable colega *La Almudaina* que un acaudalado catalán está dispuesto á conceder la respetable cantidad de 500 mil pesetas para la construcción de un Laboratorio marítimo en Mallorca.

Nuestro entusiasta aplauso al generoso donante, y no hay para que decir que nos alegráramos se realizara esta obra que ha de proporcionarnos grandes utilidades.

Informaremos á nuestros lectores de lo que haya sobre e particular.

Nuestro amigo don José Barceló Mir, empleado en esta sucursal del Banco de España, ha sido ascendido á oficial segundo con 10.000 reales de sueldo anuales.

Reciba nuestra enhorabuena.

La *Gaceta* de Madrid del 5 del actual publica las siguientes Reales Ordenes:

Hacienda.—Real orden declarando que los documentos de giro y transmisiones de los mismos á que se refieren los títulos 10 y 11 del libro 2.º del Código de Comercio no están sujetos al impuesto de derechos reales.

—Subasta para la adquisición de títulos y residuos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior.

Estadística.—Relación de los nacimientos y defunciones, clasificados por sus causas, ocurridas en las capitales de provincias de España, durante el mes de marzo último.

A las 10 llegó ayer de Argel el vapor francés *Bastiais* conduciendo algunos pasajeros, alguna carga y ganado caballar.

Entre los pasajeros hemos visto á D. Juan Salom, D. Jaime Mota, Madame Galantomini, D. Miguel Sampol, D. Guillermo Amengual, don Miguel Mesquida, D. Miguel Vidal y don Miguel Oliver.

Nuestro querido amigo el notable pintor D. Pedro Blanes y Viale saldrá esta tarde para Valldemosa con objeto de pasar una temporada en tan péptico pueblo donde, seguramente, encontrará hermosos asuntos para trasladar al lienzo con la maestría con que él sabe hacerlo.

Deseamos á nuestro amigo una feliz estancia en el pueblo de Valldemosa.

Elección de senadores

En el palacio de la Diputación se ha procedido esta mañana á la elección de Senadores.

A las diez se han reunido los compromisarios, habiendo salido elegidos por setenta y cinco votos D. Jerónimo Rius Salvá, D. Pedro Antonio Servera y D. José de Olives.

No dudamos que los elegidos sabrán recordar las necesidades de Mallorca, el día que tomen posesorio de sus cargos en la alta Cámara.

Telegramas

Servicio especial de «La Tarde»

AGENCIA ALMODÓBAR

Senaduría rechazada—Sustituto

Madrid 9-10

(Recibido con retraso)

El general Cerezo á quien se ofreció una senaduría vitalicia, ha rehusado tan alta distinción, fundándose en que carecía de inclinaciones parlamentarias.

Es probable que la senaduría que queda vacante, sea ocupada por el conde de Bernar.

Alborotos en Barcelona—Huelga

Madrid 9-10

(Recibido con retraso)

Dicen de Barcelona que un numeroso grupo de dependientes de comercio, recorrió las calles invitando á los dueños de establecimientos á que cerraran las puertas á las ocho de la noche, y habiendo habido algunos comercios que se negaron á ello, se han producido alborotos, que para apaciguarlos ha tenido que intervenir la policía.

En un mitin de carpinteros celebrado hoy, se acordó persistir en la huelga, y solicitar además el concurso de los trabajadores de gremios afines.

De Marruecos

Madrid 9-10

(Recibido con retraso)

Telegrafían de Tánger, que se ha restablecido la tranquilidad en Alcazar Quivir, Arcila y Rabat.

El gobernador de Arcila, ha sido nombrado gobernador de Tánger.

Por motivo de robos, han reñido entre sí varias kábilas inmediatas á Tánger.

El Sultán ha enviado una comisión á Uxda, con encargo de que antes pase por Melilla.

Caída de caballo de la Infanta

Madrid 9-14'15

Regresando de dar un paseo á caballo, S. A. la Infanta Isabel ha tenido la desgracia de caerse; al intentar incorporarse, el caballo le puso una patá encima la cara, partiéndola los labios en una extensión tal, que los médicos han tenido que cerrar la herida con cinco puntos.

Estos declaran que el estado de la Infanta no es de gravedad.

Al tener noticia en palacio del percance de la Infanta Isabel, la Reina madre partió enseguida utilizando el coche del señor Silvela, después fueron á visitarla, el Rey, los príncipes de Asturias y la Infanta.

La herida resistió la cura sin cloriformizarla.

Contestación de Maura

Madrid 9-20

Las madres de los muertos en Almería, han telegrafiado á Maura pidiéndole la destitución del Gobernador.

El ministro de la Gobernación ha contestado diciendo que el gobernador cumplió con su deber, evitando males mayores.

Disgusto ministerial

Madrid 9-22-50

El señor Silvela ha dicho que ningún ministro le ha manifestado estuviera disgustado, por la provisión de senadurías vitalicias.

Dícese, no obstante, que en el entierro de Santa Cruz, hubo quien notó una conversación sostenida entre Villa-

verde y Dato, á quienes se supone disgustadísimo, por el copo que ha hecho el señor Maura de las senadurías vitalicias.

Añádese que el señor Allende Salazar está disgustadísimo, y que para contentarle se le ha ofrecido la senaduría vacante para el conde de Bernar.

Impresiones de «La Época»

Madrid 9-22-50

La *Época* dice que sus impresiones respecto de la elección de senadores que debe verificarse mañana, acusan una gran confusión, pues cree que los liberales se esfuerzan en acaparar lugares.

Dice además, que es muy probable se registren sorpresas.

Balance del Banco

Madrid 9-22-50

Segun el balance verificado hoy en el Banco, resulta un aumento en caja de 196,514 pesetas oro, 10,588,925 en billetes, y ha disminuido la plata en 5,128,560, las cuentas corrientes en 774,987, y el efectivo del Tesoro en 9,937,943.

Conferencia.—Meeting

Madrid 10-2

En el Centro Gallego, el elocuente orador señor Salas Ferré ha dado una notable conferencia acerca del concepto de la civilización española que estima muy deficiente, y enaltece y admira la cultura de Francia y de Inglaterra.

Al terminar el discurso, ha sido sumamente aplaudido.

En el teatro Barbieri se ha celebrado un meeting ferroviario en el que se han pronunciado enérgicos discursos, acordándose pedir el aumento de jornales y la supresión de destajos.

Juegos florales en Sevilla

Madrid 10-2

Telegrafían de Sevilla que la fiesta de Juegos Florales celebrada en aquella población, ha resultado brillantísima.

El eminente dramaturgo señor Echegaray, ha estado elocuentísimo.

El notable actor Sr. Mendoza ha leído la poesía premiada por ausencia del autor. Este es un niño de catorce años que hace cinco mantiene á su madre, abuela y cuatro hermanos, vendiendo cajas de cartón.

Varias noticias

Madrid 10-2.

En Córdoba se ha presentado una verdadera plaga de langosta.

En Villanueva, la huelga continúa en igual estado.

En Bujalance, el gobernador de la provincia ha ordenado la clausura del Centro Obrero.

En Cartagena, dada la insistencia de los descargadores huelguistas, la Cámara de Comercio estudia los medios más factibles para proceder á la carga y descarga de minerales y carbones.

En Valladolid se han presentado 251 solicitudes, para oposiciones á quince plazas de la Academia.

Contra los republicanos.—Comentarios.

Madrid 10-2.

Asegúrase que el Sr. Romero Robledo combatirá duramente á los republicanos en las Cortes, y que el Sr. Moret le secundará en la campaña, haciendo una oposición durísima á la minoría republicana.

Créese que la jefatura liberal correrá á cargo de los Sres. Vega Armijo y Montero Ríos.

Es muy comentado el viaje que ha emprendido el Sr. Moret.

Más de Marruecos

Madrid 10-2.

Dicen de Melilla que la kábila de Benimaden atacó la población de Tetuán siendo rechazada.

En Tánger se asegura que irá en breve á Madrid una embajada marroquí para tratar el asunto de la aduana de Melilla.

Mazantini sin coleta.—Los panaderos.

Madrid 10-4-20

Dicen de Barcelona que el espada Mazantini, ha manifestado que despues de terminar la temporada marchará á Lima á cumplir una contrata, y que á su regreso á España se cortará la coleta.

Los patronos panaderos, han acordado dejar de repartir el pan á domicilio para evitar atropellos.

Concesión.—Planas disgustado.

Madrid 10-4-20

En Barcelona los patronos panaderos han acordado conceder un día de descanso en la semana á los obreros, con la condición de que éstos cuiden de buscar el correspondiente sustituto el día de holgancia.

Reina gran expectación para la elección de mañana.

El señor Planas y Casals está sumamente disgustado, doliéndose de las traiciones que le han hecho algunos correligionarios.

De Alicante.—En honor de Echegaray

Madrid 10-4-20

Telegrafían de Alicante que reina en aquella población una gran marejada con motivo de la elección senatorial de hoy y que están exaltadísimo los ánimos de los partidos contendientes.

Dicen de Sevilla que en honor de Echegaray, la compañía Guerrero Mendoza ha representado el conocido drama *El Loco Dios*, habiéndose tributado delirantes ovaciones al insigne dramaturgo.

Gira—Refuerzos—Huelga

Madrid 10-4-20

Dicen de San Sebastián que hoy celebrarán una gira los republicanos de aquella localidad.

Procedente de Langres han llegado á Gijón dos compañías de infantería, para reforzar la guarnición.

La huelga continúa con carácter pacífico, aumentando considerablemente la escasez de carbón.

Banquete—Huelga general

Madrid 10-4-25

Los ingenieros-civiles de Sevilla han ofrecido hoy al señor Echegaray un magnífico banquete.

En Barcelona se continúan activamente los trabajos para provocar muy en breve una huelga general.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía de mallorquina de vapores

El magnífico y veloz vapor

BALEAR

saldrá de este puerto para el día

MARSELLA

directamente, el martes 12 de Mayo.

Admite carga y pasaje para dicho punto. Se despacha, calle de Palacio número 26.

Palma 30 Abril de 1903.—El Naviero Director, Sebastián Simó.

La Auxiliar

Sociedad de ahorros mutuos

de Son Sardiña

Debiendo procederse á nombramiento de nuevo Consejo, se hace saber por el presente á fin de que los que aspiren á ocupar dicha plaza presenten sus solicitudes en pliego cerrado antes del 15 de Mayo próximo.

Las condiciones á que debe sujetarse se hallan de manifiesto en el domicilio de esta sociedad.

Son Sardiña 28 Abril 1903.—El Secretario,—Antonio Figuerola.

Tipolitografía de B. Rotger

ALMACENES

SAN JOSÉ

Brondo Esquina Borne

- Camisería. Confecciones. Lencería.
- Bisutería. Pañolería. Paraguas.
- Brocateles. Porta-mantas. Refajos.
- Driles. Corbatería. Lanería.
- Cortinajes. Tapetes. Abanicos.
- Sombrillas. Ligas. Damascos.
- Alpacas. Céfiros. Forrería.
- Géneros de punto. Sedería. Tapicería.
- Cubre-camas. Estampados. Parasoles.
- Alfombras. Tejidos. Pañería.
- Etc., etc., etc.

CASA ESPECIAL PARA LUTOS

Y TODO CUANTO SE REQUIERE PARA EQUIPOS DE NOVIOS

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

NOTA. El sistema de vender con muy pequeño beneficio y servir con entera confianza es la regla de conducta que tan poderosamente ha contribuido al éxito no interrumpido de mi ESTABLECIMIENTO.

A pesar de la baratura general, todas mis mercancías son de primera elección de fábricas del

PAIS Y EXTRANJERO